

## Editorial n°5

Première livraison de l'année 2007, voici le numéro 5 de la Revue électronique suisse de science de l'information. Le fait même de pouvoir vous présenter ce cinquième numéro prouve que nous n'avons pas créé notre revue pour satisfaire à une mode ambiante mais bien parce qu'elle répond à un réel besoin de diffusion des travaux.

Dans la rubrique *Etudes et recherches*, Isabelle de Kaenel et Pablo Iriarte du Centre Hospitalier universitaire vaudois, nous proposent une étude de synthèse sur les nouveaux champs d'application possibles des catalogues et analysent les conditions de base pour obtenir un « Open catalog ». Les nouveaux usages et les nouveaux outils tendent à faire un rapprochement entre utilisateurs et catalogues en ligne et dans leur étude, les auteurs étudient les conditions qui font que l'on s'achemine vers un catalogue qui n'est plus un outil isolé du monde mais également une ouverture aux services web externes.

Dans les *Compte-rendu d'expériences*, Anne-Christine Robert, Tamara Morcillo et Michel Maillefer de l'Université de Genève, relatent une expérience de partenariat entre la Faculté de Médecine, la Faculté des Sciences et la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation de l'Université de Genève. La collaboration a montré des problématiques de gestion similaires dans les trois institutions et les auteurs nous démontrent les avantages d'une démarche collective pour un appel d'offre de périodiques. Réjean Savard, de l'Université de Montréal nous fait part d'une expérience de pédagogie de projets menée par les étudiants de l'Ecole de bibliothéconomie et des sciences de l'information visant à comparer les bibliothèques publiques du Québec et celles de Suisse romande.

Sous la rubrique *Événements*, Danielle Mincio, membre du Swiss Librarians for International Relations (SLIR) se pose la question de savoir en quoi le Sommet mondial sur la Société de l'information peut être utile au développement des bibliothèques ? Après les Conférences de Genève en 2003 et de Tunis en 2005, peut-on voir l'effet des recommandations sur les bibliothèques ? Ariane Rezzonico de la Haute école de gestion de Genève, nous donne un aperçu du 31ème Congrès Online Information 2006 qui s'est tenu à Londres en décembre dernier sur le thème : Se préparer à l'information 2.0. Congrès mondial avec environ 700 délégués de tous pays, cette manifestation est l'occasion d'observer les tendances dans le domaine de la gestion, du traitement et de la diffusion de l'information.

Claire Peltier, de la Haute école de gestion de Genève, nous propose une recension de l'ouvrage coordonné par Niklaus Butikofer relatant le colloque organisé par les Archives fédérales suisses en octobre 2004 à Berne, dans le cadre du projet ERPANET (Electronic Resource Preservation and Access Network).

Nous remercions tous les auteurs qui ont contribué à ce numéro.

Nos forces ne nous permettent pas actuellement une publication plus fréquente mais, dans un souci de donner plus de dynamisme à RESSI, Benigno Delgado, de la Haute école de gestion

de Genève, vous propose une nouvelle maquette basée sur un « portail » de type CMS (Content Management System). Celle-ci permet une simplification de la gestion des articles soumis, possède des fonctionnalités de recherche et une plus forte interaction avec les lecteurs et avec l'actualité. Ce numéro apparaît donc en deux versions simultanément. La nouvelle mouture de notre revue, dont l'adresse provisoire est <http://www.otracuba.org/ressi>, est encore en construction et des améliorations aussi bien dans l'interface que dans la gestion seront effectuées. Nous souhaitons que le lecteur n'hésite pas à employer l'interactivité pour nous communiquer ses réactions, ses critiques et ses propositions.

Bonne lecture